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HOCKEY

HALLAN MUERTO A UN POLICÍA EN SU CASA

Desde la municipalidad destacaron la incertidumbre por el contexto social 
y el aumento constante de personas buscando alimentos, particularmente 
durante el verano.

AUMENTÓ LA DEMANDA EN MERENDEROS 
Y COMEDORES DURANTE EL VERANO

La mayoría de los afectados son 
mayores de 65 años. Desde el área 
de epidemiología de la provincia 
afirmaron que el Covid “no 
hace distinción de edad para el 
contagio, sí para la gravedad”.

JUAN ELEICEGUI VA 
POR LA HAZAÑA 
CON EL MÁLAGA 91

Un sargento primero falleció en circunstancias trágicas. Las autoridades investigan el 
suceso, sugiriendo la posibilidad de un suicidio con su arma reglamentaria. 

TOLHUIN SE SUMA AL PROGRAMA 
PROVINCIAL DE “PRECIOS PROMOCIONALES”

INFORMAN 33 
CASOS DE COVID-19 
EN LA PROVINCIA
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MUNICIPALES

RÍO GRANDE

Luego de la reciente manifestación nacional, la diputada Andrea Freites, instó a una 
profunda autocrítica en el partido. “No es el momento de decir cosas 
lindas y que nos aplaudan”, cuestionó.
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TRAGEDIA EN TOLHUIN
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El programa busca la adhesión de comercios locales con ofertas y descuentos. La 
administración provincial y municipal se comprometen a difundir las 
promociones y los comercios adheridos. PÁG.  3
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El crack fueguino afronta la Fase 
Final del Campeonato Absoluto 
de España de hockey pista en 
compañía del santacruceño 
Freddy Sosa, ambos vistiendo los 
colores del anfitrión del certamen 
indoor. 

UN LLAMADO A LA REFLEXIÓN 
EN EL JUSTICIALISMO
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INFUETUR 

El presidente del Instituto Fuegui-
no de Turismo, Dante Querciali, se 
encuentra participando en este en-
cuentro acompañando a la comitiva 
nacional encabezada por la subsecre-
taria de Turismo de Nación, Yanina 
Martinez y el presidente de la Cámara 
Argentina de Turismo (CAT), Gusta-
vo Hani, junto a autoridades de otras 
provincias y empresas del sector.  

Al respecto, Querciali expresó 
que “tenemos muchas expectativas 
con nuestra participación en FITUR, 
desde el sector público y privado de 
Tierra del Fuego trabajamos intensa-
mente con el mercado europeo”. 

Asimismo destacó la importancia 
de participar y “continuar mantenien-
do la posición que hemos construido 
con esfuerzo a lo largo del tiempo”. 

En este marco, el INFUETUR pro-
mociona el destino Fin del Mundo, 
ofreciendo atractivos de naturaleza, 
turismo antártico, actividades in-
vernales y servicios de calidad, es-
tableciendo vínculos directos con 
operadores mayoristas, aerolíneas 
europeas, operadores turísticos y me-
dios especializados. 

“Buscamos consolidar la presen-
cia del destino en un mercado tan 
significativo y continuar atrayendo a 
turistas que eligen el Fin del Mundo a 

TIERRA DEL FUEGO SE PROMOCIONA EN LA 
FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO FITUR 2024
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Los atractivos, servicios y actividades del Fin del Mundo se promocionan en la 44° edición de FITUR, la Feria Internacional de Turismo 
más importante de Europa.

EMPIEZA LA BONIFICACIÓN 
POR EL PAGO ANUAL DE 
IMPUESTOS MUNICIPALES

Aquellos vecinos y vecinas que 
quieran acceder a este beneficio, 
podrán hacerlo a partir del próxi-
mo 29 de enero, para lo que respec-
ta a inmuebles. Mientras que para 
automotor regirá desde el próximo 
5 de febrero. 

Aquellos contribuyentes que 
realicen el pago adelantado de sus 
impuestos municipales tendrán 
una bonificación del 15% de des-
cuento. A su vez, hay un 10% más 
de descuento para quienes no ten-
gan deudas (Buen Contribuyente) 
hasta diciembre del 2023 y  otro 
10% en el pago anual del impuesto 
automotor para quienes no tengan 
multas. 

Las y los jubilados tienen un 5% 
más de descuento en la bonifica-
ción de Buen Contribuyente y de 
Pago Anual. 

Además, se recuerda que está vi-
gente la bonificación en impuestos 
por plantar árboles en las veredas 
(fuera del ejido particular). 

Esta es de 100 unidades fisca-
les ($15.890) por cada árbol que el 
frentista plante. Se bonificará un 
máximo de 3 árboles, y el trámite 
para acceder debe realizarse a tra-
vés de rentas@riogrande.gob.ar o 
bien de manera presencial. 

Para efectuar el pago anual de 
impuestos el vecino o vecina podrá 
acercarse presencialmente a: Ofici-

lo largo de todo el año”, agregó Quer-
ciali. 

De esta manera, FITUR se reali-
za en Madrid del 24 al 28 de enero, 
donde Argentina participa con el 
objetivo de incentivar las relaciones 

comerciales y generar acuerdos entre 
referentes del sector turístico con sus 
pares de otros mercados.

Además se busca incentivar in-
versiones y continuar posicionando 
el destino turístico en los distintos 

mercados internacionales. 
En la comitiva nacional 60 empre-

sas del sector turístico quienes junto 
a las autoridades provinciales pro-
mocionan el destino en el stand de 
Argentina.

RÍO GRANDE

na Central de Rentas (Luis Py 198); 
CGP Padre Zink (Pellegrini 601); la 
Casa Municipal del barrio CAP (Por-
tolán 465); y el Centro Vecinal del 
Barrio Malvinas Argentinas (Cabo 
peña 562).

También podrán realizar el pago 
de manera online ingresando a 
www.riogrande.gob.ar, apartado 

“Mis Impuestos” y seguir los pasos, 
o bien descargando la aplicación 
“RGA Ciudadana” disponible para 
Android y Iphone. 

Aquellos vecinos que paguen 
con tarjeta de crédito del banco 
Macro; Banco Nación; y Banco Tie-
rra del Fuego, podrán acceder a 3 
cuotas sin interés.
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Del encuentro participaron la Se-
cretaria de Gobierno del Municipio 
de Tolhuin, Ana Paula Cejas, el Direc-
tor de Habilitaciones Comerciales, 
Bromatología e Inspección General, 
Julio Velázquez, el Director provincial 
de la oficina de Comercio, Jorge Lade-
tto, y el Delegado de Gobierno zona 
centro, Federico Velázquez.

El programa, ya avanzado en la 
provincia, busca la adhesión de co-
mercios locales con ofertas y produc-
tos con descuentos de manera perió-
dica, asumiendo el compromiso por 
parte del Estado local y provincial, de 
difundir no sólo los precios promo-
cionales sino también el comercio en 
sí, logrando que se conozca en toda la 
provincia.

“En esta primera instancia se tra-
ta del rubro alimentos, y a medida 
que resulte provechoso para la co-
munidad, se buscará ampliar hacia 
otros rubros, potenciando de esta 
manera el desarrollo comercial en 
nuestra ciudad”, expresó el Director 
de Habilitaciones Comerciales, Bro-

TOLHUIN SE SUMA AL PROGRAMA PROVINCIAL 
DE “PRECIOS PROMOCIONALES”
En una reunión mantenida en Tolhuin entre el Municipio y el Gobierno de Tierra del Fuego, se definió entre las áreas de comercio de 
ambos entes trabajar en conjunto con el relanzamiento del Programa de “Precios Promocionales” en la ciudad, para el fortalecimiento 
económico de las familias tolhuinenses.

MUNICIPALES

matología e Inspección Comercial 
del Municipio de Tolhuin, Julio Ve-
lázquez. 

Por su parte, la Secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas manifestó 
que “en un contexto económico atra-
vesado por la alta inflación y las me-

didas que descuidan el bolsillo de los 
argentinos y argentinas, buscamos 
trabajar en conjunto con el sector 
privado llevando propuestas para el 
beneficio y provecho de nuestros ve-
cinos y vecinas”.

Aquellos comercios interesados 

en sumarse al Programa podrán ha-
cerlo acercándose a la oficina de ha-
bilitaciones comerciales ubicada en 
Pedro Oliva 209, de lunes a viernes de 
8 a 15hs, por teléfono al 2901 575002 
o por mail a habilitacioncomercial@
tolhuin.gob.ar
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UNIÓN POR LA PATRIA

En el contexto de la masiva movili-
zación del miércoles pasado, Andrea 
Freites, diputada nacional del bloque 
Unión por la Patria, compartió sus 
reflexiones sobre el impacto del paro 
nacional y la necesidad de una auto-
crítica en el seno del Justicialismo. 

Freites, quien participó activa-
mente cerca del Congreso, por FM 
Master’s subrayó la urgencia de re-
flexionar sobre los errores cometidos 
por el partido.

“Tenemos que hacer una autocrí-
tica, reflexionar. No tenemos a Javier 

FREITES LLAMÓ A LA REFLEXIÓN 
EN EL JUSTICIALISMO
Luego de la reciente manifestación nacional, la diputada Andrea Freites, del bloque Unión por la Patria, instó a una profunda autocrítica 
en el Justicialismo, aunque consideró inapropiado abordarla en ese momento. “No es el momento de decir cosas lindas y que nos 
aplaudan”, cuestionó.

Milei de presidente por arte de ma-
gia. Pasó algo muy similar al 2015, el 
pueblo argentino no sabía lo que era 
Macri, pero no querían más lo que 
estaba. A nuestro gobierno no lo que-
rían más. Tuvimos muchos errores, y 
yo en esto soy verticalista y entiendo. 
Alberto Fernández era nuestro presi-
dente y teníamos que bancar esto y 
tratar de colaborar de alguna mane-
ra. Así como yo, muchos compañe-
ros”, expresó la diputada.

Freites reconoció que el Justicia-
lismo cometió errores y mencionó 

ESTE FIN DE SEMANA HABRÁ 
TORNEO MIX DE HOCKEY 

Con el acompañamiento del Mu-
nicipio, se presentará este fin de se-
mana en Tolhuin el Torneo Mix de 
Hockey de Verano, que se llevará a 
cabo en el Polideportivo Ezequiel 
Rivero. El evento cuenta con la or-
ganización de Giuliano Rivero y la 
participación de árbitros de la pro-
vincia, asegurando un ambiente de 
competencia sana y justa.

El torneo está dirigido a equipos 
mixtos conformados por partici-
pantes a partir de los 15 años, in-
vitando a jugadores y jugadoras de 
toda la provincia a sumarse a esta 
iniciativa deportiva. La actividad 
busca fomentar la práctica del hoc-
key y promover la integración a tra-
vés de equipos mixtos.

Las fechas para esta propuesta 
son el sábado 27 y domingo 28 de 
enero. Los interesados aún tienen 
tiempo para inscribirse, utilizando 
el formulario que está disponible en 
las redes oficiales del Municipio de 
Tolhuin. La convocatoria se extiende 
hasta el viernes 26 a las 13 horas.

Esta iniciativa, acompañada por el 
Municipio de Tolhuin, se suma a las 
numerosas actividades de verano or-
ganizadas por el Ejecutivo local, desta-
cando el compromiso con el deporte 
y la participación activa de la comuni-
dad. Desde la Dirección de Deporte de 
Tolhuin se invitó a todos los vecinos y 
vecinas a acercarse, disfrutar y apoyar 
a los jóvenes que participarán en este 
torneo mixto de hockey.

TOLHUIN

su lealtad al expresidente Alberto 
Fernández, indicando que la autocrí-
tica es necesaria. Sin embargo, hizo 
hincapié en que no es el momento 
oportuno para abordar estos temas: 
“No coincido con hacerla hoy, en este 
ámbito. La gente hoy necesita escu-
char que nosotros vamos a estar para 
darles una mano, hoy la gente la está 
pasando muy mal. La autocrítica que 
tenemos que darnos es algo que veni-
mos haciendo todos los días”.

La diputada compartió detalles 
de su participación en la manifesta-
ción: “Participamos con un grupo de 
organizaciones y luego, tipo 13:30, 
estuvimos también con parte del blo-

que. Los que pudimos llegar, porque 
había muchísima gente alrededor de 
la Plaza del Congreso, muchísima 
gente desde muy temprano, muchas 
familias, muchos sindicatos, mucha 
participación de agrupaciones políti-
cas, muchos jubilados. Gracias a Dios 
tranquilo”.

Andrea Freites por último men-
cionó que varios diputados, inclu-
yendo a Carolina Yutrovich y Coqui 
Araujo, permanecieron en el lugar 
hasta que la manifestación se disipó. 
También señaló la presencia de otros 
legisladores como Germán Martínez, 
Cecilia Moreau, Juan Marino, Martín 
Aveiro de Mendoza, y Juan Grabois.
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VARIADAS OPCIONES

DIVERSIDAD PARA EL VERANO 
EN LOS POLOS CREATIVOS

En el pasado diciembre, la Agen-
cia de Innovación de Tierra del Fuego 
tomó las riendas de los Polos Creati-
vos, ajustando y ampliando sus ofer-
tas para el verano. Ante un contexto 
económico dificultoso y el transcurso 
las vacaciones, se centraron en pro-
porcionar opciones recreativas y edu-
cativas.

Ema Bejarano, titular de Gestión 
de Polos y Fábrica de Talentos, deta-
lló, por FM Master’s: “Los Polos están 
activos de lunes a viernes de 9 a 21, 
donde tenemos diferentes propuestas 
para niños y niñas desde los cuatro 
años, hasta adultos. Tenemos proyec-
tos de reciclados, culturas y medios 
digitales, fábricas de laboratorios, sa-
las de escape, tenemos el simulador 
de experiencia Antártida en el Polo de 
Ushuaia, un montón de actividades 
robóticas”.

La inscripción es posible concre-
tarla presencialmente en los polos de 
Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, o en 
línea a través de www.poloscreativos.
com.ar y las redes sociales, Facebook 
e Instagram. Bejarano subrayó que se 
trata de trayectos cortos, “pequeños 
encuentros para no ser tan largos y 

Ema Bejarano, de la Agencia de Innovación de Tierra del Fuego, presentó las variadas propuestas de los Polos Creativos este verano 
en las tres ciudades, brindando alternativas de aprendizaje y contención para niños, jóvenes y adultos.

también que sea entusiasta para el 
que pueda participar”.

La rotación del personal docente 
durante todo el año permitió la ac-
tualización constante de propues-
tas. Bejarano explicó: “Estamos tra-
bajando en el aggiornamento de las 

propuestas. Los docentes están de 
vacaciones, vamos rotando el per-
sonal docente de los polos durante 
todo el año. Como estamos también 
en receso de verano, algunos están 
de licencia y están retomando sus 
actividades, así que estamos cam-

biando las propuestas y cargando más 
ofertas”.

También enfatizó la función de los 
Polos como lugares de contención, 
mencionando: “Desde el comienzo de 
la gestión con Analía, que hoy es nues-
tra presidenta, los polos han tenido 
esa fundamental indicación, que es de 
contención. Más que de aprender, de 
enseñar, de plasmar la creatividad, es 
de contener y de acompañar”.

Respecto a la accesibilidad, Beja-
rano reconoció los desafíos existen-
tes, pero insistió en que los polos son 
espacios de contención esenciales. 
También destacó la inclusión de adul-
tos: “También para adultos estamos 
trabajando con los centros de jubila-
dos y pueden concurrir y animarse a 
aprender porque nunca es tarde para 
aprender, para sumarse y para ganar 
conocimiento que es útil en todo mo-
mento de la vida”.

La propuesta tendrá continuidad 
durante todo febrero, según compar-
tió finalmente Ema Bejarano, buscan-
do no solo ofrecer entretenimiento 
sino también ser un recurso valioso 
para el aprendizaje y la conexión co-
munitaria.
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El Dr. Juan Petrina, director de Epi-
demiología de la Provincia, actualizó 
la información sobre el incremento de 
casos de COVID-19 en el país y su co-
rrespondencia en Tierra del Fuego. 

Por FM Master’s, enfatizó la impor-
tancia de completar el calendario de 
vacunación, subrayando que “a nivel 
país han aumentado los casos”. En Tie-
rra del Fuego, reportó que “a la fecha, 
tenemos 33 casos de COVID-19, siete 
de ellos internados, todos en Río Gran-
de”. Petrina destacó que la mayoría de 
los afectados son mayores de 65 años 
y que el COVID-19 “no hace distinción 
en cuanto a la edad para lo que es el 
contagio, sí para la gravedad”.

“Hubo mayores consultas en los di-
ferentes centros de salud al realizarse 
el refuerzo correspondiente”, indicó 
el médico. “La enorme mayoría de los 
casos positivos contaban con esque-
mas incompletos o vencidos, es decir, 
con las primeras dos dosis, estamos 
hablando 2021, o alguno que otro que 
haya tenido un refuerzo, pero nadie 
con el esquema completo”.

Sobre la variabilidad del virus, Pe-
trina explicó que “la capacidad de este 
virus, como el de muchos otros, sin ir 
más lejos la gripe, es de mutar a me-
dida que pasan de persona a persona”. 
Al referirse a la variante Omicron, afir-

INFORMAN 33 CASOS DE COVID-19 EN LA PROVINCIA
En Tierra del Fuego se registraron hasta el momento 33 casos de COVID-19, con siete hospitalizados en Río Grande, según informó el 
director de Epidemiología. En enero de 2024, confirmó cinco casos de dengue y dos en estudio.

mó: “Seguimos hablando de Omicron 
desde el 2022 y sigue siendo la mis-
ma. Esas pequeñas variaciones donde 
uno habla de linajes, donde les ponen 
números y letras a esas configuracio-
nes, son mucho más de una vigilancia 
genómica”.

En cuanto a la interpretación de 
los reportes nacionales, sobre Covid 
o cualquier patología, señaló que “los 
reportes nacionales en los boletines 

7 INTERNADOS EN RÍO GRANDE

HALLAN MUERTO A UN POLICÍA 
EN SU CASA

Un sargento primero falleció en 
circunstancias trágicas en su domi-
cilio. Las autoridades investigan el 
suceso, sugiriendo la posibilidad de 
un suicidio con su arma reglamen-
taria. La comunidad local está cons-
ternada ante esta pérdida.

En la localidad de Tolhuin, se re-
portó un luctuoso incidente donde 
perdió la vida el sargento primero de 
la policía Martín Altamirano, quien 
fue hallado sin vida en su domicilio 
particular. El suceso ocurrió en una 
vivienda de esa comuna, donde las 
autoridades policiales de la provin-
cia llevan a cabo las investigaciones 
correspondientes para esclarecer 
las circunstancias de su deceso.

El sargento primero Altamirano 
desempeñaba sus funciones en el 
área de documentación de la policía 
provincial de Tolhuin. En la mañana 
de jueves, sus colegas fueron alerta-

dos por un disparo que se escuchó 
en su residencia ubicada en las calles 
Pedro Oliva y Santiago Rupatini.

Durante la jornada, los peritos 
trabajaron en la escena del inciden-
te, y aunque no se revelaron detalles 
específicos, todo indica que podría 
tratarse de un caso de suicidio. Se 
presume que el efectivo utilizó su 
arma reglamentaria para llevar a 
cabo este lamentable acto.

Las autoridades están llevando a 
cabo las diligencias necesarias para 
esclarecer los detalles de lo sucedi-
do, y se espera que los resultados de 
la investigación arrojen luz sobre las 
circunstancias que llevaron al trági-
co desenlace del sargento primero 
Martín Altamirano. La comunidad 
local se encuentra consternada por 
esta pérdida, y la Policía Provincial 
brinda apoyo y colaboración en este 
difícil momento.

nacionales toman como provincia de 
residencia a las personas”, advirtien-
do sobre posibles distorsiones en los 
números de casos provinciales.

El Dr. Juan Petrina también abordó 
la situación del dengue, indicando que, 
“en 2023, tuvimos 17 casos de dengue. 
En enero de 2024, ya se confirmaron 
cinco casos y dos más en estudio”. 

Explicó que para considerar un caso 
sospechoso “tiene que estar el antece-
dente epidemiológico”, es decir, que la 
persona haya viajado recientemente a 
una zona con circulación viral. Destacó 
finalmente que “una persona con esa 
sintomatología y con ese antecedente 
de viaje, forma parte del caso sospecho-
so y se le realiza el diagnóstico”.

TRAGEDIA EN TOLHUIN
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RÍO GRANDE

La Municipalidad de Río Grande en-
frenta una temporada estival inusual, 
con un marcado aumento en la deman-
da de sus comedores y merenderos, en 
relación con veranos anteriores. Ivana 
Ybars, secretaria de Género y Desa-
rrollo Comunitario, compartió por FM 
Master’s detalles sobre el excepcional 
funcionamiento de estos programas 
alimentarios en enero y febrero.

“Este año es bastante atípico. Vemos 
mucha gente en la ciudad. Quienes se 
han ido, lo han hecho por menos tiem-
po, entonces tenemos un ritmo prác-
ticamente de marzo. Los comedores 
y merenderos de la ciudad continúan 
trabajando muy fuertemente”, señaló 
Ybars.

La preocupación creciente y la incer-
tidumbre por el contexto social y el au-
mento constante de personas buscan-
do alimentos son aspectos que destacó 
la funcionaria. “Esto lo estamos viendo 
en casi todos y da cuenta de que se ha 
agravado la situación social”, agregó.

Ybars expresó agradecimiento al 
municipio y al intendente Martín Pe-

AUMENTÓ LA DEMANDA EN MERENDEROS 
Y COMEDORES DURANTE EL VERANO
La secretaria de Género y Desarrollo Comunitario de la Municipalidad compartió información sobre el particularmente intenso 
funcionamiento, en enero y febrero, de los comedores y merenderos en el marco del programa alimentario municipal en la ciudad.

rez por el apoyo en medio de la crisis. 
Destacó el papel fundamental de las 
mujeres al frente de los comedores y 
merenderos, quienes dedican tiempo, 
energía y conocimientos para cuidar 
de la comunidad.

Durante el verano, la asistencia de 
la provincia disminuyó, generando 
incertidumbre en la inversión social 

municipal. La pérdida de empleo, es-
pecialmente en el sector de la cons-
trucción para hombres y de trabajos 
domésticos para mujeres, exacerbó la 
situación en los sectores más vulnera-
bles.

En Río Grande, alrededor de 90 
comedores reciben apoyo municipal, 
beneficiando a más de 3,000 familias, 

aproximadamente 10,000 personas. La 
asistencia incluye alimentos no perece-
deros, productos frescos y vales de pan, 
adaptándose a las necesidades especí-
ficas de cada comedor y las familias a 
las que sirven. Lo que da cuenta que la 
revisión constante de la inversión social 
es crucial para enfrentar los desafíos en 
curso.
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En más de una oportunidad Milei 
ha manifestado su reciente acerca-
miento a los principios de la escuela 
austríaca de economía, la cual com-
parte muchos postulados con la eco-

SOBRE MILEI EN DAVOS Y 
LA ECONOMÍA DE MERCADO 
Por Néstor Schumacher.- Muchos pueden haber quedado sorprendidos al escuchar a Javier Milei en la reunión del Foro Económico 
Mundial en la ciudad de Davos, criticando a las principales potencias de occidente y al mainstream de políticas económicas que 
éstas, en menor o mayor medida, apoyan y aplican. A grandes rasgos los países occidentales del llamado mundo libre, léase aquellos 
asociados a la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) y otros simpatizantes; representan y sostienen 
ideales económicos liberales; los cuales actualmente son abanderados por las corrientes de pensamiento neo liberal y neo keynesiano 
(y sus distintos grados de síntesis). Pues la cuestión es que, las premisas apoyadas por el presidente Milei, responden a una tercera vía 
que difiere, en muchos aspectos, de las corrientes mencionadas.

nomía clásica de renombrados pen-
sadores como A. Smith, D. Ricardo y 
J.B Say. Más aún, algunos estudiosos 
rastrean las raíces del pensamiento 
austríaco hasta la antigua Grecia, 

pasando por la escuela de Salaman-
ca; y la mayoría coincide en datar 
como inicio de esta tradición de 
pensamiento en el año 1871 dada la 
publicación de la obra maestra de C. 

Menger “Principios de economía” y 
siguió con figuras reconocidas como 
las de Mises o más recientemente el 
premio nobel de economía, F.A. Ha-
yek.

OPINIÓN
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A continuación, un resumen de las 
10 premisas más relevantes para tener 
en cuenta: 

1-El mercado somos nosotros
No son los países, ni las empresas 

ni otras organizaciones colectivas 
quienes toman decisiones. Sólo los 
individuos lo hacemos, somos los que 
elegimos y, por lo tanto; el principal 
sujeto del análisis económico.

2-Lo que importa es el proceso
Vivimos en un mundo en cons-

tante cambio, nosotros cambiamos y 
el mercado cambia con nosotros. Lo 
importante es analizar el proceso de 
intercambio entre los individuos; la 
negociación que tiene lugar, y las ca-
racterísticas del contexto institucio-
nal que pueden facilitar o entorpecer 
las relaciones.

 3-Las personas detrás de los he-
chos sociales

La exactitud matemática y la rigi-
dez de las premisas científicas de las 
ciencias naturales no bastan para ana-
lizar la condición humana detrás de 
los hechos económicos. En las ciencias 
sociales no hay que buscar la predic-
ción de los fenómenos, sino el enten-
dimiento que sólo los humanos pode-
mos tener sobre los propios hechos de 
los que somos parte fundamental.

4-El valor es subjetivo
El valor de las cosas, los precios que 

decidimos pagar y los costos a asumir; 
dependen de quien lo analice. Una per-
sona, ya sea como consumidor, o admi-
nistrador de una empresa, podrá valuar 
en función de sus necesidades, y éstas 
pueden cambiar en virtud del contexto 
de la toma de la decisión y el momento.

5-El precio es información
Los precios transmiten informa-

ción vital. Cuando un precio sube 
indica escasez relativa de dicho bien 
o servicio. Si se mantiene el alza, da 
una señal para que las empresas rea-
signen los factores productivos para 
la búsqueda de ganancia en determi-
nado sector. Distorsionar la señal de 
precios mediante la intromisión del 
Estado implica des coordinar todo el 
proceso económico.

6-La propiedad privada como 
ordenadora

La propiedad privada es el incen-
tivo fundamental para que los indivi-
duos y las empresas dediquen su ca-
pacidad productiva a ofrecer bienes y 
servicios. La imposibilidad de ejercer 
la propiedad privada sobre los facto-
res productivos como ser los bienes 
de capital; desincentiva la producción 
y destruye todo el sistema económico.

7-El empresario como agente de 
cambio

Empresario es quien toma decisio-
nes sobre los factores de producción. 
La economía es dinámica, y el motor 
de ese dinamismo es el empresario en 
la búsqueda de ganancia. La compe-
tencia entre empresas es fundamen-
tal para la eficiencia del sistema y el 
mejor aprovechamiento de los recur-
sos. El empresario es quien detecta 
las descoordinaciones del mercado y 
las elimina alcanzando una mayor efi-
ciencia, usando los recursos de forma 
adecuada. Esto conduce a un mejor 
uso de los recursos y por ende bene-
ficia a toda la sociedad. Las barreras 
que impiden la competencia atrofian 
el mercado y lo hacen lento y sin ca-
pacidad de adaptación eficiente.

8-El dinero en la economía

El dinero es una institución natu-
ral del ser humano que, como medio 
de cambio comúnmente aceptado, 
facilita los intercambios en las so-
ciedades.  Los precios expresados en 
unidades de dinero son señales de 
escasez o exceso de algunos bienes 
en relación con otros. Cuando un 
gobierno ejerce política monetaria 
interfiere en esta institución y dis-
torsiona las señales de precios, des 
coordinando el mercado y generan-
do inflación, con la cual fuerza una 
redistribución de la riqueza desde 
los asalariados hacia el Estado.

9-El problema de la estructura-
ción del capital

Los empresarios son quienes asig-
nan los factores de producción. Ello 
implica el cálculo económico para 
ordenar los recursos productivos 
hoy, para satisfacer necesidades del 
mañana. De este modo, la destruc-
ción de las señales de precios de los 
mercados rompe la brújula de los 
empresarios llevando a una mala es-
tructuración del capital y por lo tanto 
a la distorsión y pérdida de eficiencia 
de todo el sistema económico.

10- El orden social
¿Son los idiomas o lenguas fruto 

de los Estados? ¿Cómo pueden todas 
las civilizaciones haber desarrollado 
similitudes en todo el planeta aun 
sin tener conexión entre sí? A lo largo 
de la historia, la humanidad creció y 
se desarrolló en libertad. Las socie-
dades supieron organizarse espontá-
neamente en virtud de sus necesida-
des; dando lugar a la conformación 
de instituciones (entre ellas el Esta-
do) y prácticas sociales surgidas sin 
un diseño deliberado; a modo de 
ejemplo surgió así el lenguaje y la es-
critura y, como hemos mencionado, 
la moneda. De este modo, la natural 
tendencia humana al progreso y al 
intercambio da lugar a los procesos 
de mercado; los cuales se ordenan 
espontáneamente de la mejor mane-
ra sin necesidad de la planificación o 
intervención del Estado.

Entender las principales proposi-
ciones de la escuela austríaca pueden 
ayudar a comprender los conceptos 
que Javier Milei buscará ejercer de-
trás de las políticas económicas y 
sociales que estipula aplicar en la Ar-
gentina en los próximos 4 años. 

Autores:
Federico G. RAYES. Economista, 

Director de la consultora Ecotono y 
profesor de la UNTDF.

Federico TAVARONE. Empresario, 
Lic. en Administración y maestrando 
en Economía y Cs. Políticas.
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ZONA DE PAZ Y COOPERACIÓN DEL ATLÁNTICO SUR 

La ZOPACAS, establecida median-
te la resolución 41/11 de la Asamblea 
General de las Naciones Unidas en 
1986, es un espacio de cooperación 
regional compuesto por los Estados 
de África y de Suramérica con costas 
al Atlántico Sur sin la presencia militar 
de potencias extrarregionales. La ini-
ciativa, impulsada en sus inicios por 
Brasil y que fuera renovada en estos 
últimos años entre Argentina, Brasil y 
Uruguay, busca fomentar la paz y se-
guridad en la región, haciendo espe-
cial énfasis en la prohibición de armas 
de destrucción masiva y el respeto a 

TIERRA DEL FUEGO DENUNCIÓ EJERCICIOS 
MILITARES BRITÁNICOS EN LAS ISLAS MALVINAS 
A raíz de la información brindada por el propio Ministerio de Defensa británico respecto a los ejercicios militares que se encontraría 
llevando adelante el Reino Unido en las zonas invadidas de nuestra provincia, el Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, Gustavo Melella, denunció dicha situación ante los países que componen la Zona de Paz y Cooperación del Atlántico Sur 
(ZOPACAS) y solicitó el tratamiento de dicha problemática en la próxima reunión ministerial de dicho organismo.

la integridad territorial de los Estados 
ribereños del Atlántico Sur.

En este sentido, el Gobernador 
Melella sostuvo que “como siempre 
lo hemos hecho, vamos a exponer al 
Reino Unido cada vez que incumpla 
normas internacionales y que quiera 
profundizar su presencia colonial en 
nuestras Islas Malvinas, Georgias y 
Sandwich del Sur y los espacios ma-
rítimos e insulares correspondien-
tes. Estos juegos de guerra no solo 
son una provocación innecesaria, 
sino que además son una amena-
za a todas las personas que habitan 

esta región del planeta que lo único 
que desean es vivir en paz. Londres 
no puede seguir dándole la espalda 
al derecho internacional y los va-
mos a denunciar cuantas veces sea 
necesario. Esto que hoy está pasan-
do en Tierra del Fuego tiene que ser 
un punto central a ser tratado en la 
próxima reunión de la ZOPACAS”. 

Por su parte, el Secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, 
Andrés Dachary, sostuvo que “por 
instrucción del Gobernador hemos 
enviado misivas a cada uno de los Es-
tados miembro poniendo en conoci-
miento y denunciando las maniobras 
británicas, instando a una urgente 
inclusión del tema en la próxima re-
unión ministerial de la ZOPACAS”.

Asimismo, Dachary destacó que 
“la actual provocación británica re-
presenta hoy una real y contundente 
amenaza para la Argentina, la cual, 
además, constituye un atentado fla-

grante a la seguridad internacional 
que compromete a todos los Estados 
miembros de la ZOPACAS. Es por eso 
que le pedimos a la comunidad in-
ternacional no sólo condenar estos 
actos de provocación -que a su vez 
atentan contra las resoluciones per-
tinentes de la Asamblea General res-
pecto a la Cuestión de las Islas Malvi-
nas- sino que, a su vez, adopten una 
posición clara y contundente en en 
defensa de la paz, la solución pacífica 
de las controversias y el respeto de la 
integridad territorial en la región del 
Atlántico Sur”.

El funcionario destacó también la 
disposición que tiene la Provincia en 
colaborar con la Cancillería Argenti-
na dado que ”con ello entendemos 
que podemos potenciar esta iniciati-
va y avanzar en poner fin a una de las 
consecuencias más desfavorables del 
colonialismo que afecta a la provincia 
como es la militarización británica de 
nuestro territorio”.
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HOCKEY

AJUSTES ADMINISTRATIVOS 

El vicepresidente del Instituto Pro-
vincial de Vivienda y Hábitat (IPVyH), 
el escribano José Lorenzo, explicó que 
las bajas en la demanda habitacional 
recientemente producidas, responden 
a un procedimiento regular. Según sus 
palabras, pronunciadas en FM Master’s, 
“es un procedimiento normal que tiene 
el Instituto anualmente. Está dentro de 
la normativa interna, y es a efectos de 
hacer una depuración de la demanda”.

Lorenzo subrayó que las bajas se 
aplicaron a aquellos que no actualizaron 

CÓMO ES EL PROCESO DE BAJAS 
EN LOS REGISTROS DE DEMANDA EL IPV
El Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat (IPVyH) de la provincia realiza anualmente una depuración de la demanda habitacional, 
eliminando registros desactualizados. El vicepresidente, José Lorenzo, explicó el proceso y aseguró su transparencia.

JUAN ELEICEGUI VA POR LA 
HAZAÑA CON EL MÁLAGA 91

ESPAÑA.- El crack fueguino Juan Elei-
cegui afronta la Fase Final del Campeo-
nato Absoluto de España de hockey pista 
en compañía del santacruceño Freddy 
Sosa, ambos vistiendo los colores del Má-
laga 91, anfitrión del máximo certamen 
de la Federación en modalidad indoor. 
“Estoy con muchas ganas de que arran-
que, quiero seguir disfrutando”, declaró.

Superadas las etapas regionales de la 
temporada indoor en España, el Hockey 
Sala tiene todo confirmado para el Final 
6 de la División de Honor tanto Masculi-
na como Femenina, quienes se batirán a 
duelo en el Pabellón Alfonso Queipo de 
Llano, Málaga, entre el viernes 26 y el do-
mingo 28 de enero.

El foco para nosotros estará puesto en 
el capitán de la Selección Argentina e ído-
lo fueguino Juan Eleicegui, quien defien-
de junto a su compañero Freddy Sosa, los 
colores del CD Málaga 91. El anfitrión de 
la batalla final, ni más ni menos.

Como para comenzar a medirse, el 
primer duelo por el Grupo B será a las 
13:15 (hora local) ante el poderoso can-
didato Club de Campo, cerrando luego el 
pase a semifinales ante el HC Sant Cugat 
desde las 17:35 (hora local). La jornada 
sabatina vivirá las semis en tanto que el 
domingo se disputarán los duelos por el 
bronce y oro.

La otra zona (A) está compuesta por 
la Sanse Complutense, Junior FC y el RH 
Privé Benalmádena, verdugo andaluz del 
Málaga en los penales.

“Estamos muy contentos con todo el 
club. Estamos contentos porque se vuel-
ve a jugar un Campeonato de España acá 
en Málaga que no se juega desde el 2019. 
Ese fue el primer año que vine a jugar 
para el Málaga así que está toda la fami-
lia del club muy contenta e ilusionada de 
este campeonato”, declaró Eleicegui.

Y agregó: “Sabemos que es el objetivo 
principal del club dar el salto y coronar-
se a nivel nacional, asique lo estuvimos 
preparando con todo desde noviembre, 
una preparación bastante larga y cansa-
dora, pero la verdad que la disfrutamos 
un montón. Ahora con ganas de hacerlo 
bien, sabíamos que teníamos que traba-
jar con todo lo que teníamos a nuestro 

alcance durante todo ese tiempo por-
que en el Campeonato de España jugas 
contra los mejores equipos del país en-
tonces no se puede regular ningún par-
tido”.

“En lo personal con muchas ganas 
de que comience esto para disfrutarlo y 
hacerlo bien. Este año cambió el forma-
to ya que solo lo juegan 6 en lugar de 8 
y lo hace más competitivo. Esto implica 
que va a haber una calidad técnica muy 
alta en el campeonato. Serán partidos 
muy lindos y exigentes. Ojalá podamos 
demostrarlo”, cerró.

Todos los encuentros serán transmi-
tidos vía Streaming por YouTube en el 
canal del CD Málaga 91.

los datos desde 2019 hasta 2022: “Se le 
dio un período bastante importante de 
tiempo para que se acerquen a actua-
lizar los legajos. Pasados ya tres, cuatro 
años, si no se acercaron, anualmente 
la normativa establece que se tiene 
que dar de baja”.

El vicepresidente aseguró que el 
proceso es transparente y conocido 
por los inscriptos: “Se hace público to-
dos los años. Quienes están anotados 
en el Instituto, saben. Más allá que se 
les aclara al momento de anotarse, anualmente se abre un período de ac-

tualización de legajos y la información 
es de público conocimiento. No hay 
nada a escondidas”.

Lorenzo también destacó la posibi-
lidad de apelar la decisión: “Lo que sí 
cabe es la posibilidad de que la gente 
haga una presentación para que se re-
considere la decisión tomada. El justi-
ficativo es muy variado, pero si amerita 
considerar y volver a inscribirse, no hay 
ningún inconveniente”.

En cuanto al número de inscriptos, 
Lorenzo informó que la demanda ha-
bitacional a nivel provincial cuenta con 
aproximadamente 8000 registros. Este 
desglose incluye “alrededor de 3,900 en 
Río Grande, en promedio, unas 3,900 
personas en Ushuaia, y más o menos 
200 personas en Tolhuin”.

El cruce de información, según el 
vicepresidente, se realiza en momentos 
de regularización y entrega de vivien-
das. Además, se efectúa “por norma-
tiva, tenemos que cruzar información 
no solamente con los municipios, sino 

también con el sistema de información a 
nivel nacional”.

Sobre la incertidumbre financiera en 
cuanto a la ejecución de nuevas obras, 
Lorenzo mencionó que, al día de hoy, 
“lamentablemente, a esta altura del año, 
no tenemos claro cuál va a ser la política 
que va a seguir el gobierno nacional. Es-
tán asumiendo autoridades en lo que re-
ferencia a la Secretaría de vivienda, sub-
secretarías. Están estructurando ahora, 
por ende, sabemos mediáticamente las 
distintas variables que se están mane-
jando y en base a eso estamos trabajan-
do sobre posibles escenarios. Pero de-
finiciones a esta altura del año todavía 
no tenemos. No sabemos cuál va a ser la 
política de Nación”.

A pesar de esta incertidumbre, José 
Lorenzo aseguró finalmente que traba-
jan para cumplir con el objetivo del IP-
VyH de proporcionar soluciones habita-
cionales: “Para nosotros reacomodarnos, 
reacondicionar y cumplir con el objetivo 
del IPV que es tratar de dar soluciones 
habitacionales”.
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El Ministro de Economía de la Pro-
vincia, Francisco Devita, junto a la Vice-
ministra, Cecilia Rojo, mantuvo un en-
cuentro con sus pares de las provincias de  
Tucumán, San Luis, Formosa, Santa Cruz, 
Río Negro, San Juan, Corrientes, Córdoba, 
Salta, Neuquén, La Pampa, Buenos Aires, 
Santa Fe y Catamarca. Durante la reunión 
se analizó la situación fiscal actual y se 
evaluaron las propuestas presentadas por 
el Gobierno Nacional en el marco de la 
Ley Ómnibus. Se abordaron además va-
rios temas de interés, haciendo hincapié 
especialmente en artículos que podrían 
afectar la recaudación y la autonomía tri-
butaria de las provincias.

Entre las preocupaciones plantea-
das, se destacó la intención de reducir 
la alícuota del Impuesto sobre los Bie-
nes Personales, lo que implica una dis-
minución de los ingresos fiscales des-
tinados a financiar servicios públicos y 
programas.

También se discutió sobre las exen-
ciones de retenciones a cobros electró-
nicos de determinados contribuyentes 
y las limitaciones al ejercicio del poder 

“SEGUIREMOS DEFENDIENDO 
LOS RECURSOS PROVINCIALES”
Lo afirmó el Ministro de Economía de la provincia, Francisco Devita, luego de una reunión mantenida con pares de otras provincias. 
El objetivo fue analizar la situación fiscal actual y evaluar las propuestas presentadas por el Gobierno Nacional en el marco de la Ley 
Ómnibus.

de imposición por parte de las provin-
cias, la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires y los municipios. Esto podría en-
trar en conflicto con la Ley de Copar-
ticipación Federal de Impuestos y la 
distribución del poder de imposición 
prevista en la Constitución Nacional.

En un gesto de unidad, los Ministros 
coincidieron por otro lado en la necesi-
dad de compensar la pérdida de recau-
dación por el Impuesto a las Ganancias 
mediante la coparticipación del Im-
puesto País y el Impuesto a los Débitos 
y Créditos Bancarios.

Al concluir la reunión, los funciona-
rios destacaron que trabajar de manera 
conjunta es fundamental para fortalecer 
la democracia y proteger los recursos de 
las provincias, garantizando la presta-
ción de servicios esenciales a los ciuda-
danos en medio de la actual situación.

Devita reafirmó por su parte su 
compromiso con la defensa de los re-
cursos provinciales y recalcó la impor-
tancia de ofrecer alternativas para ase-
gurar el bienestar de los habitantes de 
la provincia.

ENCUENTRO DE MINISTROS DE ECONOMÍA

MÁS PROPUESTAS PARA 
ACOMPAÑAR A PERSONAS CON 
PROBLEMÁTICAS DE CONSUMO

En el marco del abordaje de proble-
máticas asociadas al consumo y promo-
ver estilos de vida saludables, la Direc-
ción de Salud Mental y Adicciones del 
Municipio lanza “Grupo Inicio”. Esta 
propuesta tiene como objetivo generar 
espacios de encuentro y apoyo para las 
personas que enfrentan problemas de 
consumo dentro de nuestra comunidad.

Mediante esta iniciativa, la Secreta-
ría de Salud del Municipio de Río Gran-
de busca proporcionar herramientas 
prácticas para el autocuidado y arraigar 
la importancia del acompañamiento. 
En este marco, la participación activa 
de la comunidad es fundamental para 

mejorar la calidad de vida de aquellos 
que enfrentan desafíos relacionados 
con el consumo.

Los interesados en sumarse al gru-
po pueden comunicarse lunes, miér-
coles y viernes de 10 a 15 horas al 2964-
443074 y solicitar una entrevista previa. 
Las mismas se llevarán a cabo en Casa 
de Jóvenes (Isla de los Estados 1195).

Estas acciones que lleva adelante el 
Municipio forman parte de las políti-
cas de prevención, promoción y cuida-
do de los riograndenses. La generación 
de redes de apoyo y acompañamiento 
son la base para que día a día Río Gran-
de sea la ciudad que queremos.

RÍO GRANDE
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DESPUÉS DEL PARO

Ayer se oficializó a través del Bo-
letín Oficial el Decreto 83/2024, me-
diante el cual, bajo las firmas de Milei 
y del ministro de Salud Mario Antonio 
Russo, se designó a Gabriel Gonzalo 
Oriolo como Superintendente de Ser-
vicios de Salud. 

Enrique Chiantore y Nicolás Striglio, 
quienes habían ingresado al inicio de la 
gestión libertaria, fueron desplazados 
de sus cargos. Chiantore, vinculado a 
Patricia Bullrich, ex ministra de Segu-
ridad, y Striglio, fueron relevados por 
las autoridades del Ministerio de Salud 
debido a presuntas discrepancias en la 
implementación de los cambios reque-
ridos por el gobierno. Por ejemplo, los 
funcionarios cesados no habrían alcan-
zado los objetivos establecidos para la 
primera etapa de la gestión.

Superintendencia de Servicios de 
Salud

La Superintendencia de Servicios 
de Salud es el órgano encargado de 
regular y controlar a los actores del 
sector, con el fin de garantizar el cum-
plimiento de las políticas destinadas 
a la promoción, preservación y recu-

SUPERINTENDENCIA DE SALUD: 
MILEI NOMBRÓ A UN EX OSDE

peración de la salud de la población, 
así como la efectiva realización del 
derecho a recibir las prestaciones de 

Gabriel Gonzalo Oriolo asume la Superintendencia de Salud en reemplazo de Enrique Rodríguez Chiantore, quien ocupó el cargo por 
apenas 45 días. 

salud establecidas en la legislación 
vigente. En este sentido, resulta rele-
vante destacar que Oriolo cuenta con 

una trayectoria de 30 años en OSDE, 
una de las principales empresas de 
medicina privada. 



  TIEMPO FUEGUINO | 26 de Enero de 202414 | 

La presidente del Concejo Delibe-
rante, concejal Guadalupe Zamora, 
acompañada de los ediles Lucía Rossi, 
Maximiliano Ybars, Federico Runin, 
Florencia Vargas y Alejandra Arce man-
tuvo una reunión con las nuevas au-
toridades del Centro de Veteranos de 
Malvinas en donde dialogaron respecto 
a las diferentes actividades que se desa-
rrollarán en la semana de Malvinas.

Tras la reunión, la concejal Zamora 
señaló que sinceramente es un “orgu-
llo poder recibir en el Concejo Delibe-
rante a nuestros veteranos y héroes de 
Malvinas, donde nos informaron de las 
diferentes actividades que se están or-
ganizando para la Vigilia del 2 de abril”.

Asimismo, la edil sostuvo que “des-
de el Concejo Deliberante una vez más 
estamos levantando la bandera por 
Malvinas y reconociendo y ratificando 
nuestra soberanía ante que todo”, dijo, 
al tiempo que les agradeció “el compro-
miso y la fuerza para seguir reclamando 
por nuestros derechos de soberanía so-
bre las Islas Malvinas”.

Por su parte el flamante presiden-
te del Centro de Veteranos de Guerra 
Malvinas Argentinas, Luis Cepeda, ma-
nifestó que “ha sido una reunión muy 
positiva junto a los Concejales, donde 

CONCEJALES RECIBIERON AL CENTRO 
DE VETERANOS DE GUERRA DE RÍO GRANDE
El Cuerpo de Concejales recibió este jueves a la nueva comisión directiva del Centro de Veteranos de Guerra en el marco de la visita 
anual que los mismos realizan a la institución legislativa a los efectos de explicar las diferentes actividades que tienen pensado 
desarrollar en la semana de Malvinas.

les planteamos el trabajo que venimos 
haciendo durante todos estos años, sa-
biendo que estamos próximos a cum-
plir los 42 años de la Gesta de Malvi-
nas, y a 27 años de la Vigilia en nuestra 
ciudad, lo cual es un valor para toda la 
comunidad de Río Grande”.

En este sentido indicó que “es-
tamos evaluando aún la fecha de la 
inauguración de la Carpa, dado que 
tenemos pocos días debido a que te-
nemos un fin de semana largo por 

VIGILIA DEL 2 DE ABRIL

TRABAJO EN CONJUNTO PARA 
POTENCIAR LA FORMACIÓN LABORAL 
Y LA GENERACIÓN DE EMPLEO

La Ministra de Trabajo y Empleo, 
Sonia Castiglione, junto con el Se-
cretario de Empleo y Formación 
Laboral, Mariano Zulueta y la Sub-
secretaria de Capacitación y Forma-
ción Laboral, Tamara Dlouhy, man-
tuvieron una reunieron con Martin 
Souza, District Manager y líder en 
Responsabilidad Social Empresarial 
(RSE) de la zona, en representación 
de Grupo L (Ex Compass Group) re-
conocida como líder en la provisión 
de alimentos a nivel nacional. Du-
rante el encuentro, se coordinaron 
estrategias conjuntas en cuanto a 
capacitación, desarrollo comunita-
rio y calidad alimentaria en los pro-
cesos laborales.

La titular de la cartera laboral 
destacó la importancia de establecer 

acciones que se adecuen a las nece-
sidades del mercado laboral, con el 
objetivo de mejorar las condiciones 
de empleabilidad y contribuir a al 
crecimiento sostenible del sector.

“Mantuvimos un encuentro pro-
ductivo con Martin Souza de Grupo 
L abordando estrategias para opti-
mizar la capacitación y el desarrollo 
laboral. Buscamos ajustar las accio-
nes formativas de manera específica, 
considerando los perfiles de quienes 
se capaciten y las demandas cam-
biantes del mercado”, manifestó 
Castiglione.

La iniciativa, además, busca for-
talecer la colaboración entre el sec-
tor privado y las instituciones gu-
bernamentales con el propósito de 
impulsar la formación laboral.

delante para poder organizarnos con 
los colegios, pero como todos los años 
se requiere de tiempo, colaboración y 
estamos realizando estas reuniones de 
manera temprana para ir coordinan-
do todas las actividades para el evento 
que se viene”.

Asimismo, mencionó que como 
evento confirmado estará la “maratón 
de Malvinas, 

en la que vecinos efectuarán un 
recorrido de 7 kilómetros uniendo la 

Base Aeronaval de la ciudad con la Car-
pa de la Dignidad y la travesía acuática 
‘Héroes de Malvinas’, en la que nada-
dores recorrerán desde el Club Náutico 
hasta el Monumento a los Caídos”.

Por último, señaló que “ya fueron 
vertidas las invitaciones al Gobierno Na-
cional, tanto al Presidente de la Nación, 
a la Vicepresidente como así también al 
Ministerio de Defensa y a la Comisión 
Nacional de Veteranos de Guerra y a la 
Confederación de Veteranos de Guerra”.

PROVINCIALES

La funcionaria enfatizó que “es un 
eje de trabajo esencial la interacción 
permanente con el sector privado, 
que es el generador de empleo; la la-
bor conjunta permite establecer pro-
gramas de capacitación que no solo 
se adapten a las necesidades actuales 
del mercado, sino que también pro-
muevan un impacto positivo en el 

desarrollo comunitario. Estamos fo-
calizados y comprometidos en poner 
a disposición de vecinos y vecinas 
las mejores herramientas formativas, 
que aporten a mejorar los distintos 
perfiles laborales y propender a que 
las acciones implementadas generen 
un impacto significativo en las opor-
tunidades de empleabilidad”.
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RÍO GRANDE

Desde la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario, el Municipio 
de Río Grande informa a las vecinas 
que este lunes 29 de enero comienzan 
las inscripciones para participar de la 
Expo “Nosotras Podemos”. 

Se convoca a las emprendedoras a 
ser parte con los productos y servicios 
que elaboran de la séptima edición 
de la Expo “Nosotras Podemos”. Esta 
propuesta, que tiene como fin acom-
pañar en la promoción y difusión 
de los emprendimientos locales, es 
llevada a cabo por el programa “Mu-
jeres Emprendedoras”, y sin lugar a 
dudas, se ha convertido en un clásico 
riograndense para recorrer con toda 
la familia durante el Mes de la Mujer 
Trabajadora. 

Asimismo, se informa que el día 
2 de febrero se realizará el sorteo de 
los stands entre quienes se anotaron, 
mediante un vivo a través de las redes 
sociales del Municipio. 

La creatividad, la originalidad y 
la perseverancia como puntos claves 
a la hora de emprender se ven refle-

ESTE LUNES COMIENZAN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA EXPO “NOSOTRAS PODEMOS”:
Serán desde el 29 al 31 de enero inclusive, de manera online. Las personas interesadas pueden inscribirse a través del siguiente 
formulario: https://bit.ly/42gxnUa.

jados en esta propuesta que da el 
puntapié inicial de las actividades 

programas para el mes de marzo. Las 
emprendedoras son una pieza fun-

damental en el desarrollo económico 
de la Río Grande del futuro.

CONTINÚAN LAS 
JORNADAS DE LIMPIEZA 
EN DISTINTOS BARRIOS 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable con-
tinúa con las jornadas de limpieza en 
distintos barrios de la ciudad, con el 
acompañamiento de la Subsecretaría 
de Servicios Públicos. 

Cuadrillas municipales de Higiene 
Urbana dependiente de la Secretaría 
de Medio Ambiente a cargo de Jorge 
Herrera realizaron este jueves tareas 
de recolección de residuos volumi-
nosos en el barrio de Dos Banderas, 
Tres Banderas y Kaikén, donde retira-

ron cinco camiones con elementos en 
desuso que vecinas y vecinos, previa-
mente avisados, descartaron en dichos 
sectores. 

El área de Servicios Públicos asistió 
con las máquinas y camiones necesa-
rios para el traslado del material reco-
lectado.

Por otra parte, en un trabajo arti-
culado entre la Municipalidad y la em-
presa Agrotécnica Fueguina realizaron 
trabajos de limpieza en las 640 Vivien-
das, con barrido de cordones y desma-
lezamiento de veredas.

USHUAIA

INSCRIPCIONES ABIERTAS 
PARA EL TORNEO DE 
FUTSAL FEMENINO 
“MACARENA ESPINOZA”

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Instituto de Deportes invi-
ta a las vecinas de entre 18 a 65 años, 
a participar del Torneo Relámpago 
de Futsal Femenino “Macarena Es-
pinoza”, el cual tendrá lugar desde el 
15 al 18 de febrero en el Microesta-
dio José  “Cochocho” Vargas y el gim-
nasio Hugo Ítalo Favale. 

Las inscripciones para el torneo 
de futsal femenino se pueden reali-
zar mediante el formulario de Goo-
gle: forms.gle/CbQxnJPTNc8njVrJ6 y 

tendrán tiempo hasta las cero horas 
del miércoles 31 de enero. 

Cabe mencionar que la categoría 
es libre, en tanto, los equipos deben 
estar compuestos por un mínimo de 
ocho jugadoras y de diez como máxi-
mo. Desde el Instituto Municipal de 
Deportes contaron que el evento fue 
inspirado en la jugadora de Ushuaia, 
Macarena Espinoza quién fue con-
vocada nuevamente para ser parte 
del seleccionado argentino de futsal 
femenino.

USHUAIA
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